



CLUB PHILATELIQUE DE WAVRE.

BULLETIN PERIODIQUE

EDITEUR RESPONSABLE : G. OTTEN
24, RUE HAUTE
1300 WAVRE

N° 129 OCTOBRE 1978

Bulletin mensuel ne paraissant pas en
juillet et août

.....

Cher ami collectionneur,

Certain de l'intérêt constant que vous apportez à la recherche de nouvelles pièces pour vos collections; et, afin de vous permettre d'étendre vos relations en matière d'échanges, le comité du "Club philatélique de Wavre" a décidé d'organiser une

GRANDE JOURNÉE D'ÉCHANGES

spécialement réservée à tous ceux qui collectionnent les timbres-poste; les cartes postales illustrées; les monnaies; les bagues de cigares; les points Artis-Historia, Soubry, Delhaize...; les chromos Liebig, Jacques.....

Cette journée d'échanges aura lieu le dimanche 15 octobre de 9 H à 18 H en la salle des fêtes de l'Hôtel de Ville de Wavre.

La réservation des tables pour cette journée peut se faire dès à présent à l'adresse suivante : OTTEN Guy, rue Haute, 24 1300 WAVRE Tél 010/22.25.12. La réservation ne sera effective qu'après versement du montant de la location (100 Fr par mètre) au Compte CGER 001-0023801-15 de OTTEN Guy, Wavre.

Il y aura moyen de se désaltérer et de se restaurer sur place :
Bière - Café - Coca-Cola - Limonades - Sandwiches - Gaufres - Chips...

Dans le but d'un succès certain, nous vous signalons que plusieurs centaines d'invitation sont lancées pour cette journée. De plus, depuis le 20 juillet dernier, une flamme d'oblitération est en service à la poste de Wavre, flamme annonçant cette journée. Une très belle affiche en quatre couleurs reproduisant une ancienne carte-vue de Wavre ainsi qu'une carte reproduisant des timbres belges a été imprimée et largement distribuée.

Avec l'espoir d'avoir le plaisir de vous rencontrer, nous vous prions de trouver ici, cher ami collectionneur, l'expression de notre plus grande sympathie.

LE COMITE

Wavre, de 15 september 1978.

Beste vriend verzamelaar,

Zeker van de blijvende belangstelling welke U toont aan het opzoeken van nieuwe exemplaren voor uwe verzameling, en, ten einde U toe te laten uw relaties in ruilverband uit te breiden heeft het komitee van de "Club philatélique" de Wavre" besloten een

G R O T E R U I L D A G te organiseren.

Speciaal voorbehouden aan alle verzamelaars van postzegels, prentkaarten, munten, sigarenbanden, Artis-Historia, Soubry, Delhaize punten, Liebig Jacques chromos.....

Deze ruildag gaat door op zondag 15 Oktober van 9 tot 18 U, in de feestzaal van het Stedhuis te Waver. De bespreking der tafels voor deze ruilbeurs kan vanaf heden worden afgesloten aan het volgend adres : OTTEN Guy, rue Haute, 24 1300 Wavre Tél 010/22.25.12. Het bespreken der tafels zal als effectief worden beschouwd na storting van het huurbedrag (100 F. per meter) op Rekening CGER 001-0023801-15 van Guy Otten Wavre.

Eet- en drinkgelegenheid kan terplaatse bekomen worden :
Bier - koffie - Coca-Cola - Limonades - Sandwiches - Wafels - Chips.....

Met het doel aan deze ruildag een bijzonder succes en luister te geven werden honderde uitnodingen vertuurd. Sedert 20 juli is er een "publiciteitsafstempeling" in dienst in de post te Waver, publiciteitsafstempeling welke deze dag aankondigt.

Een zeer mooie vierkleurige affiche welke een oude prentkaart van Waver voorstelt als ook een prentkaart met oude postzegels van België werd gedrukt en talrijk verspreid.

Met de hoop U te mogen ontmoeten op onze ruilbeurs wensen wij U, beste vriend verzamelaar, hartelijk welkom.

H E T K O M I T E E

+++++
+ MONUMENTS ET CURIOSITES DE WAVRE +
+++++

L'Hôtel de ville

Edifice acquis en 1809 par la ville, de style Renaissance, il possède une façade remarquable.

Reconstruit après la guerre 1940-45 et inauguré officiellement en 1961 en présence du prince Albert et de la princesse Paola, il occupe l'emplacement de l'ancien couvent des Carmes, construit en 1665. Détruit par un incendie le 28 avril 1695, il fut reconstruit de 1703 à 1725. L'église fut consacrée par Dom Jacques Hache, abbé de Villers et ancien élève du Collège St-Antoine. Le cloître attenant (1681) mérite une visite. Une salle proche contient une cheminée aux armes des Carmes, datant de 1754. Le Maca, au perron, symbolise le Wavrien frondeur et moqueur.

L'église paroissiale

Dédiée à Saint Jean-Baptiste et à Notre-Dame, elle fut reconstruite dans le style gothique tertiaire à partir de 1476.

Plusieurs fois incendiée, elle subit de multiples transformations.

En 1636, sa tour massive fut ornée d'un bulbe. Elle fut à nouveau incendiée le 28 avril 1695 et reconstruite au début du XVIIIe siècle. L'église est répartie en une grande nef centrale et deux nefs latérales. Le chœur, remis à neuf, a perdu son autel néo-gothique, datant de 1905. Un boulet fiché dans un pilier au côté droit rappelle les combats du 18 juin 1815.

La maison pastorale

Propriété de l'abbaye d'Affligem, elle se trouvait avant 1744 sur le côté droit de la place de la Cure, à l'emplacement de la maison à pignon espagnol. Le bâtiment actuel fut construit de 1744 à 1746. Elle est classée comme l'église et attend une restauration qui devient chaque jour plus urgente.

L'Hôtel de l'Escaille

Situé dans la rue de Bruxelles, il abrite actuellement les services du CPAS. Il fut construit à la fin du XVIIe siècle par le bailli Jean-François-Frédéric Columbanus (1686-1723). Il fut longtemps un hospice pour vieillards. Le bâtiment contient le musée communal, ouvert au public les mercredis et samedis de 14 H à 16 H.

Le sanctuaire marial de Basse-Wavre

Le sanctuaire primitif était constitué par la chapelle mariale actuelle. Elle pourrait dater du XIIe siècle. Elle fut remaniée au début du XVIIIe siècle, après avoir été prolongée jusqu'à la façade en 1659.

Le chœur en style gothique fut construit vers 1530. L'église, qui tombait en ruines, fut entièrement reconstruite de 1710 à 1716 et on lui adjoignit une deuxième nef latérale sud pour équilibrer le bâtiment. La châsse date de 1628. Elle fut offerte par l'archevêque de Malines Jacques Boonen pour remplacer une première châsse détruite par les iconoclastes vers 1580.

Les anciennes fermes

1 - La ferme de Lauzelle est mentionnée en 1111. Gérée d'abord par les frères convers en faire-valoir direct; elle fut ensuite affermée. Le premier bail connu de fermage date de 1357. Le corps de logis est du XIXe siècle. Les bâtiments sont sur Wavre mais à la limite des communes de Corroy-le-Grand et Ottignies. Les terres de culture sont sur Corroy.

2 - La ferme de l'Hosté est l'ancienne ferme seigneuriale. Un vivier la bordait au XVIe siècle vers le sud. Il fut transformé en prairie vers 1600. Le château seigneurial, cité en 1275, fut démolé en 1506 pour permettre la reconstruction du moulin seigneurial.

Les bâtiments actuels datent de 1758. Le portail est orné des armoiries des ducs de Loz-Corswaren, seigneurs de Wavre depuis 1741.

3 - La ferme de Bilande fut créée par les moines d'Affligen en 1173, sur des terres concédées par le duc Godefroid III

4 - La ferme des Templiers fut construite sur des terres concédées par le duc Godefroid Ier vers 1130-1140. La chapelle date de la première moitié du XVIIe siècle, la maison du s'rgent de 1783 et le corps de logis de 1790.

La ferme devint en 1312 propriété de l'ordre des Chevaliers de Malte. En 1950, la quasi totalité des terres des Templiers fut expropriée pour y installer un centre RTB-BRT.

La place du Sablon est la deuxième en importance en Belgique après celle de Saint-Nicolas-Waes.

Une statue s'y trouve depuis le 3 juillet 1859. Elle symbolise l'histoire inscrivant dans ses fastes le 25e anniversaire de l'avènement au trône de Léopold Ier.

L'arbre de la liberté

à proximité du Bois de Beumont, existait déjà au XVIIe siècle, puisqu'un chemin proche s'appelait la voie de l'arbre.

Au sommet de la rue Sainte-Anne, se dresse la chapelle Sainte-Anne, magnifiquement restaurée en 1971 par les habitants du quartier.

Le parc Houbotte

constitue un petit espace vert où se trouvent: le monument aux Martyrs wavriens, élevé à la mémoire de toutes les victimes des guerres; la statue du docteur Houbotte, statue qui lui fut élevée par la Ville en signe de reconnaissance. Le Dr Houbotte était médecin à l'assistance publique; la cloche Donglebert, seule cloche de l'église de Wavre qui n'ait pas été enlevée par l'occupant durant la dernière guerre.

Le Christ

placé sur le pont du Christ, à l'entrée de la place A Bosch, devait exister en 1702. Lors de la bataille de Wavre, en 1815, il fut frappé dans le flanc droit d'un biscailien français.

Monument des Frères Debève

Elevé au cimetière communal à leur mémoire, les frères Debève, wavriens d'origine, ont combattu dans l'armée napoléonienne. Trois faces du monument reprennent les noms des nombreuses batailles auxquelles ils prirent part.

Le coteau des Hayettes

où des fouilles entreprises en 1905 firent apparaître les vestiges d'une villa romaine qui dut être l'une des plus remarquables de nos provinces. Sa façade ne comptait pas moins de 130 m de longueur avec une colonnade de 110 m. Une de ses pièces présentait une surface de 90 m², tandis que l'ensemble comportait une installation de bains. Ces vestiges furent recouverts en 1917 pour en assurer une meilleure conservation.

GASTRONOMIE

Wavre est le centre de la "Tarte au Blanc stouffé" ou fromage blanc. Une confrérie, créée en 1972, a pour but de remettre en honneur la recette ancienne et de s'occuper de la remise en valeur de la villa romaine de Basse-Wavre. Il sera possible d'en déguster dans le cadre de la Journée d'échanges.

PETITE ANNONCE

Recherche tout concernant la République de Saint-Marin (timbres-poste de 1877 à 1955; pièces de monnaie de 1898 à 1938; anciennes cartes postales illustrées.....

OTIEN Guy, rue Haute, 24. 1300 WAVRE Tél 010/22.25.12